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!/小时读者热线：01!!22民生新闻
! ! ! !本报讯（首席
记者 薛慧卿）“我
的手机主板受潮，
还可以保修吗？”
“超市里卖的进口
橄榄油写着‘有机’
字样，国外认证的
可信吗”……今天
上午，上海质检
“!"#$%”热线铃声
频频响起。根据国
家质检总局的要
求，上海出入境检
验检疫局和上海市
质量技术监督局联
手开展 !"#$%热线
“局长接线日”活
动，共同解答市民
疑问，并联手查处
了消费者举报的玩
具标识乱贴问题。

上午 & 时，上
海出入境检验检
疫局副局长周举
文、上海市质量技
术监督局副巡视
员张利林就准时
坐在热线接听席
上，相继解答了消
费者温女士咨询
空调制冷制热效
果不好、外籍消费
者对红酒过度包
装的咨询投诉等
问题。

&时 '(分，一
名男性消费者来

电称，他在正大广场玩具反斗城发现有很多
国内生产的玩具上贴了 )*+（中国出入境检
验检疫）标识。“在我的印象中好像只有进口
的商品才需要加贴 )*+标识，而且这些 )*+

标识很粗糙，看上去像假的。另外还有一些国
产的和进口的儿童玩具都没有加贴 )))（国
家强制认证）标识。”
消费者反映的情况涉及进口产品和国产

产品两类，上海质检两局对其均有管辖权。两
局局长商量决定，两局执法人员联合行动，立
刻出发前往查看。
记者随检查人员来到正大广场玩具反斗

城。按照规定，进口玩具必须同时加贴 )*+

标识和 )))标志。可执法人员检查发现，一
款乐高玩具没有中文标识，也没有 )))、)*+
标志，另一款广东中山生产的旋风忍者钱箱
玩具上也没有 )))标志。检查人员表示，未
经 )))认证的玩具其安全性无法保证。此
外，部分国内企业生产的玩具上加贴了 )*+

标识，有待进一步核查。执法人员当场要求商
场柜台对未加贴、乱加贴 )*+标识、)))标
志的商品进行下架整改。

据了解，上海质检 !"#$% 质量热线于
"(!! 年 , 月 !- 日正式上线开通，“一线一
网”将上海市质量技监局和上海检验检疫局
紧密连接，一口受理国产商品和进口商品的
质量问题。截至今年 "月 ",日，上海质检
!"#$% 热线共受理涉及检验检疫业务的电
话、邮件、来访、来信等共 '#& 起，其中咨询
'((起，投诉 !!起，举报 ",起。
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! ! ! !本报讯 （记者 朱全弟 特约通讯员 史美
龙）又到了长江刀鱼（见图）上市季节，昨天来自
宝山一家菜市场的消息，条重二两半的刀鱼每斤
卖 -((元，与去年同期的 !,((元相比，骤降幅度
传递出一个信息，刀鱼正在回归正常价位。

昨晚，记者在崇明本岛上从知情人士口中
得知，今年刀鱼是大年，加上春节前狠刹大吃大
喝的浪费现象，市场销售相比往年特别是去年
萎靡了许多。这些都可能是刀鱼价格不再坚挺的
原因。
昨天上午，记者在宝杨路菜市场看见多个水

产摊位上已经打出了长江刀鱼的招牌，最大的刀
鱼条重约二两半，开价仅 -((元一斤，与去年同
期的 !,((元一斤相比，打掉了 $折左右。
一名姓张的摊主称，受消费环境的影响，现

在这个价格恢复到了五六年前的水平。以前他从
长兴岛渔民手里采购来的刀鱼，销售对象主要是
本市的饭店，一些人在宴请中常常以吃刀鱼为主
题，或者把刀鱼送给要紧人士。现在公费吃喝被

迫收敛，宴请自然大大减少，刀鱼身价风光不再。
不过，一条二两多重的大刀鱼仍卖 !((多元，普
通收入的市民还是吃不起。想解馋的，可以买 !(

元钱一条、重约一两左右的小刀鱼。
据了解，被称为长江第一鲜的刀鱼去年疯涨

到了最高峰，条重二两半的在饭店出售高达四五

千元一斤，三两左右的上蹿到五六千元一斤，在
外省市甚至还要高出一二千元。

今年，一条二两多重的大刀鱼虽然仍卖 !((

多元。但 !(元钱一条、重约一两左右的小刀鱼市
场上比比皆是，普通收入的市民想解馋，还是有
得选择的。

! ! ! !去年初上市1800元/斤 今年骤降至700元/斤

刀鱼这把“刀”今春有些“钝”

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）清明节前后，本市预计
有近 ,"&万人次、-"万辆车次出行祭扫。今天上
午，市清明节工作指挥部召开上海市 "(!#年清
明工作联席会议，布置清明节相关工作。

会议透露，根据预测，届时将有近 ,"&万人
次、车流 -"万辆次出行祭扫。预计人车流量高峰
将出现在 #月 #(日、#!日，'月 '日、%日、$日
五天，达 -!(万人次、$"万辆车次，其中 '月 '

日清明节当天，可能出现祭扫高峰“极值”，达到

"&(万人次，"$万辆车次。这 %天上午 ,：((.!!：
#( 通往本市各祭扫场所的主要道路将出现拥
堵。

本市现有 ''家经营性公墓和 !(家经营性
骨灰堂，至 "(!"年底，已累计落葬墓穴（含寄存
和壁葬安放）!#%万余穴（格）。市民祭扫主要集
中在浦东新区、嘉定、青浦、奉贤、宝山五区相关
的沿线主干道和墓区。/"沪芦高速、/'沪金高
速、0%(沪渝高速、/%沪嘉高速、华夏东路唐陆路

等部分路段及路口可能出现拥堵。
为减少道路交通压力，方便市民祭扫，松江

区的天马山公墓、天马塔园和华夏公墓、闵行区
的仙鹤园和福乐山庄、嘉定区的松鹤墓园、长安
墓园、白鹤憩园、清竹园、浦东新区的乐乡公墓、
永安公墓、汇龙园、青浦区的徐泾西园、卫家角息
园等 !'家公墓在松江的轨交 &号线、闵行的轨
交 %号和 ,号线、嘉定的轨交 !!号线、浦东新区
的轨交 "号线、青浦的轨交 "号线轨道交通站，
开设祭扫短驳班车。短驳车 "(分钟左右一班，高
峰时段客满即开。

市清明节工作指挥部称，#月 #(日、#!日，'
月 ' 日、% 日、$ 日上午 ,1#(.!(1#( 上述轨交站
点，尤其是轨交 &号线洞泾站，祭扫人流集中，可
能需要等候短驳车 #(分钟以上，建议市民错时
出行。

蛇年清明出行祭扫预计
829万人次72万辆车次

! ! ! !据媒体报道，一份落款为“宁波市食品
安全委员会办公室”的《关于 "(!"年宁波
市乳制品评价性抽检结果的通报》显示，宁
波抽检 $品牌鲜奶，%个品牌存在不合格
现象，其中光明的抽检合格率为 -(2'"3。
不合格原因是部分样品检出了大肠菌群超
标和 !4内酰胺酶阳性。

上海市质监局近日表示，已通过舆情
监控获知相关信息，第一时间向光明公司
了解情况，并将密切跟踪该事件后续的相
关处理。市质监局同时表示，对上海市场上
供应的鲜奶一直在进行相应的抽查和监
测。去年，市质监局对本市鲜乳制品共监测
了 ''个批次，监督抽查了 %#个批次，没有

发现相应问题。
市质监局食品处负责人介绍，常温下

乳制品很容易导致微生物生长，家庭订奶
户取奶不及时造成冷链断裂是鲜奶大肠菌
群超标的主要原因。而导致鲜奶 !5内酰胺
酶阳性的主要原因有两个———

! 内源性的!即由奶牛体内的耐药菌

株产生的"

! 为降解牛乳中残留的抗生素而外

源性人为加入的#

但目前尚无科学的检验鉴定方法区别
这两种来源的 !.内酰胺酶。

本报记者 薛慧卿

光明牛奶宁波陷“质量门”，市质监局表示

本市鲜乳制品监测抽查没发现问题
浙江宁波近日公布抽检的6个品牌鲜奶，其中光明的多款产

品检出大肠菌群超标和β-内酰胺酶阳性，光明牛奶再陷“质量
门”。对此，上海市质监局表示，去年通过对本市鲜乳制品的监测和
抽查，没有发现相应问题。

! ! ! !闸北区临汾社区发起了
寻找身边“好心人”的活动，
$- 位身边的“雷锋”在社区
居民的推荐下“脱颖而出”，
社区将他们的事迹汇编成
《临汾好人》一书，让榜样的
力量感召更多的人学习好心
人、争做好心人。
昨天下午，临汾街道文

明办的工作人员，来到被大
家亲切地称作“民族大叔”的
街道少数民族志愿者陶三全
家中，送上《临汾好人》一书。
陶三全还开通了“民族大叔”
热线。
本报记者 楼文彪 江跃中

通讯员 陈黛静 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 孙云）
昨天下午，几百年来只在
浦东新区南汇地区街头叫
卖的传统食品下沙烧卖上
了“规格”———不仅有了几
百年来的第一家专卖店，
还正式揭牌成立下沙烧卖
制作技艺非遗传承基地。
浦东新区非遗部门负

责人表示，在不少食品类
非遗项目青黄不接走向衰
落之际，下沙烧卖的繁荣
发展为非遗走出了一条生
产性保护的新路。
下沙烧卖原先的影响

力主要集中在浦东南片，
"(!! 年列入浦东新区非
遗保护名录后，在微博上
名声大噪，吸引市区的许
多网友慕名前去，去年春
季，日销量达到数万只。

图 !"


